



242/4095 - ATENCIÓN AL PACIENTE CON TRASTORNO ANTISOCIAL DE LA PERSONALIDAD EN URGENCIAS

M. Varela Patiño^a, M. López Esparza^b, R. López Izquierdo^c, M. Antón González^d, E. Giménez López^e e I. González Manzano^c

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Arturo Eyries. Valladolid. ^bMédico Residente de Psiquiatría. Hospital Río Hortega. Valladolid. ^cMédico Adjunto del Servicio de Urgencias. Hospital Río Hortega. Valladolid. ^dMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Casa del Barco. Valladolid. ^eMédico Residente de Medicina de Familia y Comunitaria. Centro de Salud Casa del Barco. Valladolid.

Resumen

Objetivos: El principal es valorar la importancia del diagnóstico de Sociopatía/Psicopatía en el SUH del Hospital Universitario Río Hortega (HURH) de Valladolid. Como secundarios queremos describir el perfil de los pacientes que acuden a urgencias con este diagnóstico, conocer las variables más características asociadas a esta patología, y orientarnos sobre su origen y comorbilidades considerando estrategias de prevención hacia su aparición o desarrollo.

Metodología: Estudio descriptivo retrospectivo de pacientes entre 18 y 75 años que han sido diagnosticados de sociopatía/psicopatía/trastorno antisocial de la personalidad durante el 2014-2015 en el HURH de Valladolid.

Resultados: La muestra obtenida fue de 121 pacientes con edad media de 38 años y ligero predominio de varones, no existe diferencia significativa entre la edad media de varones y mujeres. El grupo de edad donde se observa mayor prevalencia es entre los 31-50 años y es más frecuente en mujeres en edades más tempranas y en varones en edades más tardías. En el grupo de menor edad prevalece las alteraciones del comportamiento sin embargo entre los 30-50 y los 50-60 años son las alteraciones de la personalidad y la sociopatía las entidades que más destacan. En la muestra de 121 pacientes solo 2 están diagnosticados de trastorno antisocial de la personalidad. En cuanto a la distribución de la muestra según diagnósticos podemos observar que el más frecuente es la alteración de comportamiento o agresividad, seguido por agitación, trastorno de la personalidad no definido y sociopatía.

Conclusiones: La prevalencia del trastorno antisocial de la personalidad en estudios es elevada, algo que nos hace pensar que esta patología esté infradiagnosticada. Dentro del diagnóstico de sociopatía cabe destacar que no siempre se hace de manera correcta ya que la mayoría de los diagnósticos están atribuidos a problemática social, demencia, claudicación familiar.. etc. Los servicios de urgencias hospitalarios son lugares donde este tipo de pacientes son atendidos de forma habitual por ello es importante valorar si detrás de un diagnóstico de agresividad, agitación... existe realmente un trastorno antisocial no filiado.

Palabras clave: Trastorno antisocial de la personalidad. Sociopatía. Psicopatía.